
Bericht des Bürgermeisters der öffentlichen Sitzung des Rates der Gemeinde 
Tülau vom 09. März 2022 
 

• Sammlung für Ukraine 
Angeregt durch Herrn Krasniewski findet mit Unterstützung der FFW Tülau am 
12.03.2022 bei der Feuerwehr eine Sammlung von benötigten Artikel wie Kleidung, 
Schlafsäcke und Medikamente statt. Es wurde ein Transport mit einem Sattelschlepper 
über eine Spedition organisiert. Bekanntgemacht wurde das Ganze über das 
Dorfnetzwerk. 

• Dringende Fällung eines Ahorn am Waldweg Voitze 
Wegen Schäden an der Straße und den Borden wurde aufgrund der Dringlichkeit vor 
dem 1. März abgestimmt, eine Ausnahme von der Baumschutzsatzung erteilt und die 
Fällung vorgenommen. Ein heimischer Laubbaum wird als Ersatz auf dem Grundstück 
gepflanzt.   

• 6 abgängige Bäume im Waldbereich der Schule in der Nähe der Gebäude müssen 
entfernt werden. 

• Osterfeuer 
Es ist vorgesehen, dass dieses Jahr wieder ein Osterfeuer stattfindet. Baum- und 
Strauchschnitt kann ab dem 26.03. auf den Osterfeuerplätzen angeliefert werden.  

• Unterschrift UNESCO-Antrag Biosphärenreservat Drömling 
Am Montag, den 07.03.2022 wurde der UNESCO-Antrag durch den Bürgermeister 
unterschrieben. Mitte März wird das Niedersächsische Kabinett dann beschließen. Im 
Frühjahr wird ein Bescheid von der UNESCO zur Anerkennung erwartet.  

• LED-Projektantrag 
Der Antrag wurde bei der PTJ zur Förderung durch das Bundesumweltministerium 
gestellt und auch nachgeforderte Unterlagen inzwischen verschickt. Die 
Ausschreibung wird voraussichtlich ab dem 01.05.2022 starten können.   

• Dorfregion 
Die Arbeitskreise laufen mit einer guten Beteiligung von TülauerInnen. Die Chancen 
mitzugestalten, darf gerne von mehr BürgerInnen genutzt werden. Es besteht z.B. auch 
die Möglichkeit für Privatpersonen Förderung für die Sanierung von ortsbildprägenden 
Gebäuden zu erhalten. 
Erste Antragstellungen werden sein: 
- Dorfteich Voitze mit dem Stromturm und dem Spritzenhäuschen 
- Aufwertung Teichwiese mit Aufenthaltsbereich 
- Erweiterung und Aufwertung Spielplatz an der Schule (Antragsteller Förderverein) 

• Straßenendausbau Baugebiete 
Der Endausbau der Straße in den baugebieten „Schwerinsfeld III“ und „Im Häg“ ist für 
Herbst diesen Jahres vorgesehen. Es sind bereits über 80% der Grundstücke bebaut 
bzw. in Bau. 

• Wegebankette abgefräst 
Zur Pflege und Erhaltung der Feldwege wurden die Seitenränder abgefräst. Durch die 
aufgehöhten Seitenränder konnte das Wasser nicht mehr von den Wegen ablaufen. 
Damit durch das stehende Wasser keine Frostrisse und Beschädigung der Wege 
entstehen, soll so durch die Wegeprofilierung der seitliche Ablauf wieder hergestellt 
werden. Es wurden ca. 20 km Wegebankette, vor allem an den Asphaltwegen, 
abgefräst. Die Schotterwege folgen eventuell noch. 

• Breitbandausbau 
Es wurden Gespräche mit dem Landkreis Gifhorn und mit der Firma Ostbau geführt. 
Es gibt keine konkrete Aussage über einen Termin für die Inbetriebnahme der 
Glasfaser, vermutlich im Herbst. 
(nachrichtlich: aktuell wird offiziell im Frühjahr 2023 angegeben) 


